





## G GT4

Materiales de Formación Política del Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP): Los árboles no dan frutos de un día para otro. Mario Payeras. Guatemala, marzo 1975. Docs.5

En este documento se compara el crecimiento de un árbol con el de la organización, así como un árbol se alimenta de agua, la organización lo hará de hombres y mujeres del pueblo.

Clave expediente G GT4
Fondo Payeras

Volumen

Año de publicación 1975 Año final 1975

Sección temática 1975 Serie geográfica 1975

Sección relacionada Serie relacionada

Observaciones Original mecanográfico

Fuente Yolanda Colom







## LOS ARBOLES NO DAN FRUTO DE UN DIA PARA OTRO

Las ceibas son los árboles más grandes que hay en nuestro país. Hay troncos de ceiba que no pueden ser abarcados por varios hombres con los brazos extendidos. Las ceibas más grandes, sin embargo, han comenzado una vez por ser semillas. De ser pequeñas como un grano crecen hasta alcanzar ese porte. Así va a pasar con nuestra Organización. Nuestra Organización va a ser la más fuerte del país. Pero las organizaciones más fuertes comienzan una vez por ser débiles. Comienzan siendo un puñado de revolucionarios. Las ceibas crecen porque se alimentan del sol, del agua y de los alimentos de la tierra. Las organizaciones revolucionarias crecen porque se alimentan de los hombres y mujeres del Pueblo. Sin embargo, el agua y los alimentos de la tierra no llegan solos a la ceiba. Llegan a ella por medio de las raices. Y a la Organización revolucionaria tampoco lle gan solos los hombres y mujeres del Pueblo. Llegan a ella por medio de sus organismos. A la función que tie nen las raices de sacar alimentos de la tierra se le Ila ma nutrición. A la función que tienen nuestros organi mos de sacar del Pueblo nuevos compañeros se le llama reclutamiento. El reclutamiento es la forma de alimentarse de la Organizacion. Es su manera de crecer. Reclutar es ganar para la Organización nuevos hombres y mujeres del Pueblo.

Pero reclutar nuevos compañeros para la Organización no es tarea de un rato. El sembrador no cosecha el mis mo día que siembra. Primero prepara la tierra y escoge la semilla, después siembra, más tarde limpia y por úlmo corta. Igual hacemos los revolucionarios para ganar nuevos hombres y mujeres del Pueblo. Primero averiguamos quiénes son y los escogemos, después les hacemos trabajo político, más tarde les ponemos tareas revolucionarias y por último los organizamos.

De manera que la primera tarea consiste en AVERIGUAR QUIEN ES nuestro futuro compañero. Nuestra Organización es ura (rganización de clase. Es la organización de la clase que está interesada en hacer la revolución. De







los árboles - 2 ella no punden ser miembros los explotadores, ni sus re presentantes, ni los miembros de sus cuerpos represivos. Por eso teneros que averiguar a que clase pertenece por eso teneros que averiguar a que clase pertenece muestro futuro compañero, donde trabajo ha muestro futuro compañero, quienes son sus explotadores co, como lo explotan, quienes son sus explotadores. si no la directemente explotado tenemos que saber de que lado estás si del lado nuestro o del lado de los petrones. Todo eno tenemos ue averiguarle porque de la organización, en primer lugar, sólo podemos hablarle plotodos. Aunque al hecho de que alguien sea explotado o esté del lado de los explotedos no es suficiente para que nesetros le hiblemes de la Organización. Ya dijimos que nuestra Organización as una Organización de clase. Puro también es una organización covolucionaria. Eso quiere decir que Iucha por tomar el poder para construir une patria sin explotedores y sin explotados. De ahique estin contuntos con su situación de explotados ni los que están de acuerdo con la explotación de los demás, Por eso tenomos que everigar si nuestro futuro compañero se da Cuenta de la explotación, si le tiene odio a los explotadores, si está dispuesto a hacer algo para terminar con usa situación. Porque de la organización, en segun de lugar, sólo podemos hablarle a los que no están contentos con su situación de explotados o con la explota-ción de los domás v quieren hacer algo para cambiar la da. Sin embargo, el hecho de que alguien sea explotado y no está contento con su situación o con que exploten a otros y quiere hacer algo para cambiar la vida no es suficiente para que nosotros le hablemos de la Organización. Ya dijimos que nuestra Organización es revolucionaria y de clase. Pero además es una organiza ción clandectina. Eso quiere decir que no está permiti da por las leyes de los explotadores. Quienes entran a ella pueden ser perseguidos, encarcelados o muertos. De mhí que los mlembros de nuestra organización tengan que trabajar en secrete. Por eso tenemos que averiguar ol nuestro futuro compañero es hablador, si bebe con fre cumneta, si tione amistad o trabaja con los enemigos. Porque de la Organización, on tercar lugar, sólo podemos heblerle a los que esteros seguros que van a guardar el nuoreto de lo que les digamos. Todas esas cosas podemos salarias hablando directamente con él, pero sin decirle







## los árboles

- 3 -

todavía que somos miembros clandestinos de la Organización. También podemos saberlo hablando con sus conocidos, con sus amigos, con sus familiares, con sus compaña
ros de trabajo o estudio o por medio de susatra organiza
ción. Cuando ya tenemos toda la información del candida
to, la hemos discutide con nuestro respondable y estamos
autorizados para hablarle podemos decir que henos preparado la tierra y ya escogimos la semilla.

La tarea siguiente es comenzer entonces a HACERIE -TRABAJO POLITICO. Hacerle trabajo político quiere decir lograr tres cosas: ganarnos su confianza, ganarnos su pensamiento y ganarnos su corazón. Ganarnos su confianza es hacer que el futuro compañero se sienta seguro con nosotros. Si el está dispuesto a guardar el secreto de la Organización, nosotros debemos garantizarle que la or ganización guard rá el secreto de su participación. Por eso debemos comenzar por ex-licarle que es la clandestini dad, qué es la compartimentación, cuales son las medidas de seguridad que debemos guardar para que no mos agarre el enemigo. Debemos hacerla además que él cur la esta medidas y también bacerlo nosotros. Ganarnos su pensamiento significa hacer que el futuro compañero piense como nosotros. Si el no está contento con su situación de explotado o no está de acuerdo con que exploten a los demás y quiere hacer algo pera cambiar la vida, tenemos que explicarle por que es explot do y como hacer para acabar con los explotadores. Tenemos que explicaris entonces que en nuestro país y en los países donde todavia mandan los ricos los hombres estin divididos en clases: que de esas clases unas son explotadoras y otras son explotadas; que por eso unas y otras están en lucha a muer te; que la explotación sólo se terminará con el triunfo de los explotados sobre los explotadores. Tenenos que explicarle que a esa lucha se le llama revolución; que en nuestro país la revolucion sólo sa puedo hacer por solo de la guerra de guerrilles, por que los explotadores tie nen un ejercito que los defiende y nosotros todavía no lo tenemos; que esa guerra de guerrillas tione que ser popular porque solo si participa todo el pueblo podremos derrotar al ajároito de los explotadores; y que esa guerra tiene que ser prolongada porque las fuerzas del g nemigo son mayores que les nuestras al principio y orga-







los árboles niser a todo el Pueble para la guerra nos va a llevar tiempo. Por último tenemos que explicarle que para que es guerra de guerrilles comience, se desarrolle y triunfo por une organización revolucionaria. Ganarres su portion significa hacer que el futuro compañero hos etlenda v respete como revolucion rios. Los revo-Lucionarios servimos al Pueblo. Servir al Pueblo quie re decir respetario, errender de el y ensenarle. Respeter ses blenes, sus costumbres, sus creencies, der de su sencillez, aprender de su laboriosidad, apren der de su cureza moral. Aprovechar su sentido de la co lectivided y de la solidaridad para enseñerlo a organi rarge; aprovechur de su suboriocidad y documentimiento para ampendrio a producir para la revolución: aproveotar su odio a la injusticia y a les explotadores para enseñerlo a combitir; aprovechar sus ideas patrióticas rath ensemerlo a luchar por una patria nueva para todos. Si queremon servir el Pueblo tenemos que conocer sus problemas; el queremos conocer sus problemas tenemos nuo vivir junto a el si queremos que al vivir junto a Il tos Etiend: y respete tenemos que cumplir lo que de cimos. Un hombre que deshace por la noche lo que hace chrinte el día nunca construye nada. Un revolucionario ope duenuce con sus hechos lo que hace con las palabras sings Convence a nadie.

Cuando is hayamos ganado esas tres cosas a nuestro futuro compañero podremos decir que hemos sembrado la La tares siguiente será entonces PONERLE TA-REAS REVOLUCION. RLAS para ver si ha entendido y está dispussto a cumplir nuestras ideas. Un albanil no levants una casa sólo con los planos. Necesita también sel, erena, ladrillos, instrumentos de trabajo y muchas otras cosas. Una revolución tampoco se hace sólo con las ideas. Se nace de verdad con el trabajo de lo revolucionarios. Por ese a nuestro futuro compañero de bence pedirle tres cosas para probar si está dispuesto a trubujer por la revolución: que vuelva a reunirse can nosotros para que le expliquemos más nuestras ideas, empleto a syuder a la organización con lo que puede y que suspete los medidas de seguridad. Cuando haya comenzado a nacer estas tres cosas podremos decir que ietas limpiedo la slembra,





